

Liberados
“Moisés Regresa a Egipto”
Éxodo 4:10-31

Moisés le dio tres pretextos, excusas a Dios:

1. ¿Quién soy yo para que vaya a Faraón, y saque de Egipto a los hijos de Israel?
2. ¿Cuál es Su nombre? ¿Quién les diré que eres? ¿Quién me ha enviado?
3. He aquí que ellos no me creerán, ni oirán mi voz; porque dirán: No te ha aparecido Jehová.

- 1. Heme aquí... Envía a alguien más vv. 10-17**
- 2. Regreso a Egipto vv. 18-31**

1. Heme aquí... Envía a alguien más vv. 10-17

v. 10

¿NO acabamos de decir que Dios tiene el poder de cambiar varas a serpientes y serpientes a varas? Y también Sí puede dar y sanar la lepra y convertir agua en sangre.

~ Entonces Dios puede tomar a un hombre, tanto como a Moisés, y usarlo con poder. Él puede tomar no nomás a Moisés, sino a cualquier hombre o mujer y usarlos poderosamente con Su Palabra.

*** Es un gran error mirarse a uno mismo en vez de mirar a Dios.

¡Ay, Señor! nunca he sido hombre de fácil palabra, ni antes, ni desde que tú hablas a tu siervo; porque soy tardo en el habla y torpe de lengua.

Es una excusa, cada uno, como Moisés, solo vemos nuestras limitaciones, en vez de ver que en Dios no tenemos límites.

No era tanto el problema de fácil palabra, era más problema con la obediencia.

Si nos ponemos a pensar, en Corintio se dividían sobre los maestros, buscaban a Apolos porque él era elocuente. ¿Pero qué pensaban de Pablo?

2 Corintios 10:10 (Traducción en lenguaje actual)

¹⁰ Algunos dicen que mis cartas son duras y fuertes, pero que cuando hablo en persona soy débil, y que no sé hablar bien ni impresiono a nadie.

Nuestras habilidades no son importantes. Lo que es importante es lo que vamos a compartir; tener la sabiduría de Dios y compartir Su Palabra.

2 Corintios 11:6 (Traducción en lenguaje actual)

⁶ Aunque yo no hable tan bien como ellos, sé tanto o más que ellos, y lo he demostrado una y otra vez.

El mensaje es lo más importante, no la persona compartiéndolo. El mero hecho de que el hombre, que la persona, es incapaz de dar el mensaje es parte del misterio para comunicar efectivamente el mensaje de Dios. Viene de Dios, no del hombre.

2 Corintios 4:7 (Traducción en lenguaje actual)

Moisés le estaba diciendo a Dios: "Es tu culpa Dios." **Entonces dijo Moisés a Jehová: ¡Ay, Señor! nunca he sido hombre de fácil palabra, ni antes, ni desde que tú hablas a tu siervo;** Te he estado hablando y bien sabes que soy tartamudo y no me has sanado. ¿Y me quieres enviar a que yo hable? ¿A quién?

v. 11

Este versículo lo podemos entender que Dios está demostrándole a Moisés que es un contestón. Necesitamos entender, cada vez que nos quejamos de nuestras inhabilidades, o debilidades, estamos insultando a nuestro Creador.

Romanos 8:28 (Traducción en lenguaje actual)

v. 12

Vemos que, a pesar de sus límites, Dios lo quería usar. Y sería en Su poder. La tartamudez de Moisés no era lo suficiente para detenerlo de cumplir la voluntad de Dios.

~ Muchos de nosotros somos como Moisés, le ponemos más énfasis en la habilidad natural, en vez de en la espiritual, la habilidad en lo supernatural, que es de Dios.

v. 13 Y él dijo: ¡Ay, Señor! envía, te ruego, por medio del que debes enviar.

¿Envía al que debes de enviar?

¿Cómo puede decir Señor y al mismo tiempo decirle NO? ¿Es tu Señor o no?

Si es mi Señor, ¿cómo le puedo decir NO?

Falta de confianza, o más bien dicho: "NO estas confiando en Él o en Su Palabra.

*** Si Dios no es el Señor de todo en nuestras vidas, no es el Señor de nada.

Lucas 6:46 (Traducción en lenguaje actual)

vv. 14-17

Va haber tiempos en que Dios nos da lo que egoístamente pedimos. Y después entenderemos que el plan de Dios era mejor. No todo el tiempo va a ser de bendición cuando Dios nos da lo que pedimos. Cuidado con lo que piden.

2. Regreso a Egipto vv. 18-31

v. 18

Moisés echa mentiras aquí, demostrando que todavía no estaba confiando en Dios. No estaba listo para caminar por fe. ¿cuál era la mentira?

Iré ahora, y volveré a mis hermanos que están en Egipto, para ver si aún viven.

Jetro dijo a Moisés: Ve en paz.

vv. 19-20

También tenemos que entender que ser esposo y padre era parte de su entrenamiento en el desierto. ¿Entrenamiento para qué? Para el ministerio.

v. 21

Pero aquí vemos que las maravillas iban a endurecer el corazón de Faraón.

vv. 22-23

Dios se lo dice muy claro, no quieres dejar ir a mi hijo: **he aquí yo voy a matar a tu hijo, tu primogénito.**

Vemos que las cosas van como Dios quiere, y de repente pasa algo que parece estar fuera de lugar.

v. 24

¿Jehová quiso matar a quién? ¿Y cómo? Durante este viaje, en un hotel (posada), de repente Dios quiso matar a Moisés. ¿Por qué?

No sabemos cómo, si luchó con el ángel de la muerte; si le dio una enfermedad. No sabemos cómo, no es importante saber los detalles. Pero vemos que Dios trae corrección, disciplina a la vida de Moisés. Y lo importante es saber el ¿por qué?

v. 25

Moisés había descuidado la circuncisión de su segundo hijo Eliezer. Nos da la impresión de que su esposa Séfora estaba traumada por ver la ceremonia, la circuncisión de su primer hijo Gersón.

Génesis 17:10-14 (Reina-Valera 1960)

La circuncisión era la señal del pacto, tanto como hoy en día, la señal de que has aceptado este pacto es el bautismo, no que el bautismo te salva, sino que demuestra que has recibido el nuevo pacto que es en Su sangre. Expresa lo que ya pasó en tu corazón. Que lo has recibido, tanto como demuestra obediencia.

Colosenses 2:11-12 En él también fuisteis circuncidados con circuncisión no hecha a mano, al echar de vosotros el cuerpo pecaminoso carnal, en la circuncisión de Cristo;

¹² sepultados con él en el bautismo, en el cual fuisteis también resucitados con él, mediante la fe en el poder de Dios que le levantó de los muertos.

¿Cómo iba Moisés a poder dirigir a la nación de Israel cuando él era desobediente en uno de los mandamientos principales? ¿Cómo podía guiar a Israel si fallaba en guiar a su propia familia en lo espiritual?

v. 26

Hebreos 9:22 Y casi todo es purificado, según la ley, con sangre; y sin derramamiento de sangre no se hace remisión.

Ahora que su hogar estaba en orden, Dios lo podía usar. Miren lo que dice el Nuevo Testamento acerca de esto en:

1 Timoteo 3:4-5 (Traducción en lenguaje actual)

Dios le da dirección:

vv. 27-28

Moisés se unió con su hermano mayor Aarón, quien sería su portavoz, así como Dios lo había prometido en el **versículo 14**.

Eclesiastés 4:9

9 Mejores son dos que uno; porque tienen mejor paga de su trabajo.

vv. 29-31

Éxodo 3:18a Y oirán tu voz; e irás tú, y los ancianos de Israel, al rey de Egipto,

v. 21 Y dijo Jehová a Moisés: Cuando hayas vuelto a Egipto, mira que hagas delante de Faraón todas las maravillas que he puesto en tu mano; pero yo endureceré su corazón, de modo que no dejará ir al pueblo.

Aplicación:

- 1.** Es un gran error mirarse a uno mismo en vez de mirar a Dios. Confía en Dios y no en la carne, no en tus habilidades, o en tus posibilidades. Él, Dios es el que hace la obra.
- 2.** Es en nuestras debilidades o inhabilidades que Él muestra Su poder.
- 3.** El mensaje de Dios a través de Su Palabra es lo más importante. No la persona dando el mensaje.
- 4.** Si Dios no es el Señor de todo en nuestras vidas, no es el Señor de nada en nuestras vidas. ¿Cómo puedes decir, NO Señor? Si le dices no, no es el Señor de tu vida.
- 5.** Hay que poner nuestros hogares en orden para poder servir a nuestro Señor.